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Seis meses após explosões em Paraíso,
nenhuma medida prática foi adotada

FOTO: Arquivo Jornal do Sudoeste

Lideranças se reuniram, mas adoções de medidas para aumentar a segurança foram descartadas devido aos custos.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

UM APELO NACIONALEXPERIMENTANDO
No que pesem os prejuízos provocados e os traumas causa-
dos com a ação cinematográfica dos bandidos que agiram
na região no meio de semana, o caso comprova apenas o
quanto o crime está organizado e as forças de segurança
defasadas em seu poderio bélico para combater este tipo de
crime. Várias cidades da região já haviam experimentado este
tipo de ação. Passos, sede de batalhão da polícia, era o
porto seguro e nunca seus estabelecimentos e sua popula-
ção haviam sido violados. O grito por socorro que se ouve
das pessoas e das autoridades é o mesmo emitido por ou-
tras cidades que reservadas as devidas proporções também
passaram por situações semelhantes.
FORÇA TAREFA
Grande mobilização de efetivo, viaturas e até helicópteros,
mas até o momento em que esta coluna estava sendo redigida
nenhum dos criminosos havia sido pego. Suspeitos foram
ouvidos e liberados. No entanto, os agentes diretos saíram
incólumes. Entra a fase da investigação. Igual mesmo em
Paraíso, passados 10 meses do ataque ao Banco Mercantil
que foi explodido, e que causou o mesmo tipo de pânico aos
moradores do centro da cidade, nada de concreto ocorreu a
não ser a reconstrução da agência. Reuniões ocorreram, mas
nenhuma providência prática foi tomada sob a alegação de
que os custos dos investimentos solicitados para aumentar
a segurança eram caros demais.
INTELIGÊNCIA
Se a ousadia e atrevimento de amigos do alheio, leiam-se
quadrilhas organizadas, ultrapassou todas as medidas, lado
outro a força conjunta anunciada pelo governador Fernando
Pimentel parece ainda não começou a agir. Esperava-se que
um sistema de Inteligência iria, com a rapidez que demanda
exige, iria rastrear, identificar e dar um paradeiro nesta esca-
lada sem fim, de insegurança.
UFLA
Mais um capítulo para a implantação do Campus da Univer-
sidade Federal de Lavras (Ufla) em São Sebastião do Paraí-
so foi efetivado nesta semana. Fato é que o Conselho Nacio-
nal da Educação aprovou na quarta-feira,11, a existência do
Campus Paraíso de forma oficial. A mais nova etapa sendo
trabalhada é a busca de recursos para licitar o início das
obras ainda neste ano. O campus federal em Paraíso é um
projeto macrorregional, com a missão de levar qualidade de
ensino para os estudantes, geração de ciência, tecnologias,
e produtos inovadores, que irá nos permitir gerar e acelerar o
desenvolvimento para uma ampla região.
FURNAS
O não, para a proposta de privatização de Furnas reúne no
mesmo palanque políticos graduados da região. Os parla-
mentares federais Renato Andrade, Rodrigo Pacheco e Carlos
Melles abraçaram a causa.  O mesmo acontece com os de-
putados estaduais Emidinho Madeira, Antônio Carlos Arantes
e Cássio Soares. A batuta está com o deputado estadual
que é quem está liderando um movimento para impedir mais
esta ação do governo. Em tempos outros quando a mesma
proposta foi aventada, o então governador Itamar Franco
ameaçou cercar a área com a polícia mineira. Não se sabe
se atualmente existem outros Itamares com os mesmos pro-
pósitos.
DESVIARIA
O então governador Itamar Franco não se fez de rogado, e
até manobra da Polícia Militar houve na época, na região do
Lago de Furnas. Mas o que fez o caso ser mesmo repensa-
do foi ele afirmar com todas as letras que determinaria o
desvio das águas do reservatório de Furnas, sentido Rio São
Francisco. Bom lembrar que Itamar Franco tinha formação
de engenheiro, sabia o que falava e não costumava blefar.
POSICIONANDO
O vice-presidente da Câmara, Vinício Scarano Pedroso emi-
tiu nota de esclarecimento público, numa tentativa de se jus-
tificar perante seu posicionamento de votar a favor da abertu-
ra da comissão que investiga pagamento de custas proces-
suais pela prefeitura ao INPAR.  O vereador que antes se
dizia contrário e até esteve no gabinete do prefeito Walkinho
defendendo seu posicionamento, posteriormente mudou de
opinião. Vinicinho pleiteava ser o relator da referida comis-
são, mas foi voto vencido na disputa com Cidinha Cerize. O
voto de minerva foi dado pelo presidente Marcelo Morais, que
deixou o vice prá lá de insatisfeito.
DEFESA
Vinício Scarano emitiu nota falando sobre as funções do ve-
reador e defendeu seu posicionamento. Em certo trecho do
comunicado alguns apontamentos com direção certa. Diz ele
que não toma atitudes para satisfazer ego de ninguém. Tam-
bém menciona que nunca fará pré-julgamento e que não pre-
tende expor ninguém injustamente e que espera cumprir o
objetivo proposto e no final enaltecer que o Poder Executivo
está correto.  Para quem entende do riscado é o típico caso
do belisca e assopra, bate e acaricia.
EM QUEDA
Expectativa de que nestes dias o preço do etanol possa ter
uma queda em Minas Gerais, possibilitando que o produto
seja comercializado em menos de R$ 3,00 no Estado. Isso
se dá devido à redução do valor que está sendo ao produtor
que sofreu queda de R$ 0, 26 e ainda não tinha chegado às
bombas. Diferente de quando é aumento, onde o repasse do
reajuste é instantâneo. Comparando com a gasolina, o álco-
ol voltará a ter custo mais vantajoso quando passará a valer
cerca de 67% do outro combustível. Resta saber se em São
Sebastião do Paraíso haverá mesmo a redução do preço e a
competitividade entre os postos de revenda.
BIOMETRIA
Apenas 2.174 de 49.937 eleitores de São Sebastião do Para-
íso que vão participar das eleições em outubro deste ano
possuem cadastramento biométrico. A 260ª Zona Eleitoral
abrange ainda outros três municípios, ou seja, Jacuí que tem
1.225 votantes no sistema; Itamogi com 1.562, enquanto que
em São Tomás de Aquino há apenas 144. A preferência em
cadastrar pessoas no novo modelo é para quem vai tirar título
pela primeira vez ou transferir o documento para a Comarca.
Nas quatro cidades juntas somam-se mais de 70 mil eleito-
res.
NOVO ATRASO
O Governo do Estado continua contrariando as expectativas
dos prefeitos mineiros ao não efetuar os repasses do Impos-
to sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS), de
forma integral, como determina a Constituição. Na transfe-
rência desta semana, na terça-feira, foram repassados ape-
nas 47% do estimado para a cota-parte devida aos municípi-
os mineiros. Ou seja, foi liberado para pagamento o montan-
te de R$ 155.971.207,14 em valores líquidos, deduzido
Fundeb. A previsão era de que o repasse deveria ficar na
casa de R$ 330 milhões aos caixas das prefeituras mineiras.
PROMOTORIA
Boletim do Ministério Público de Minas Gerais divulgado nesta
semana comunica a transferência do Promotor de Justiça,
Luis Augusto Belloti, de São Sebastião do Paraíso para a
Comarca de Segunda Entrância em Ouro Fino. Amado por
uns e odiado por outros Belloti é protagonista de várias polê-
micas na cidade, sobretudo, em relação a eventos e shows
artísticos com emissão de sons em locais abertos e fecha-
dos Para todos os efeitos a lei é feita para ser cumprida, não
houve desobediência às determinações, não haveria neces-
sidade de medidas drásticas para se manter a ordem.
SILÊNCIO DO BERRANTE
A respeito da ida do promotor Luis Belloti para Ouro Fino, em
bate papo entre músicos um deles não perdeu tempo e dis-
parou: “É capaz dele querer rever a história, e proibir que o
“Menino da Porteira” peça que o boiadeiro “toque o berrante”.

Manoel Hygino

Prudência mais do que nunca. Eis o de que se pre-
cisa nesta hora em que os ânimos se exaltam nos
meios políticos e em que, mesmo usando terminolo-
gia respeitosa, demonstram estranheza entre si os
próprios ministros da Suprema Corte de Justiça do país.

Por mais que se queira amenizar seu estado de es-
pírito, o cidadão deste país, o nosso país, acha-se per-
turbado pela sucessão de episódios que estigmatizam
o período que atravessamos, sem previsão de fim.

A desconfiança em torno dos homens que deveri-
am zelar, orientar e conduzir, no âmbito dos poderes
da República, os destinos nacionais, se generaliza
perversamente, embora os sinais positivos na econo-
mia. Não se poderá perder a oportunidade de
corresponder aos horizontes favoráveis.

Da situação, que se me afigura preocupante, se
utilizam os aproveitadores de todas as horas e ocasi-
ões, não simplesmente os instalados em gabinetes
oficiais. As sucessivas rebeliões nos presídios são
apenas um sintoma do clima instalado no país, mes-
mo com a evidente diligência de setores oficiais, pre-
venindo-se contra a ação dos fora da lei em nossas
estradas e nas vias urbanas. Sofremos em perma-
nente estado de medo, inclusive pela atuação inces-
sante do chamado "novo cangaço".

Servem-se da situação os participantes de movi-
mentos engajados na criminosa missão de tentar
desestabilizar o que já se encontra abalado: o fecha-
mento de ruas e rodovias, impedindo a livre circulação
de pessoas, até em sua ida e vinda do cotidiano; a
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Marcílio
da Mata

Era um crioulo de olhos claros, de tom azulado. Tinha
um bigodinho fino e ralo, parecido com os dos artistas
românticos dos anos cinquenta. Nunca soube
exatamente sua idade, mas penso que não devia ter mais
que meio século.

Mas, isso tudo não importa. O que valia mesmo era
sua personalidade, a pessoa que existia por trás daquela
tez escura, daqueles olhos azuis. Gostava de sorrir, de
fazer brincadeiras sadias, de jogar com as palavras.
Nunca ouvi de sua boca um palavrão, uma palavra
maldosa, ou grosseira. Era fino por natureza.

Muitas vezes saímos juntos para colher sangue de
vacas ou touros, para exames de brucelose. Isso em
um tempo em que o gado era azebuado e bravo, um
pouco de gir, um pouco de nelore. Então, era tudo no
laço, os animais peados e derrubados, porque raras eram
as fazendas que tinham tronco.

Marcílio da Mata era o laçador. E como laçava bem!
Às vezes ele pegava 10, 15, até 20 animais sem errar
uma! E quando, enfim, errava, lá vinha aquela risada
gostosa e calma, acompanhada de alguma desculpa:

-  Foi o  vento! -  E a gente fazia coro com ele, mas,
em tom de brincadeira.

Sua coragem e sua lealdade extremas certa vez foram
postas à prova e ele mostrou, galhardamente, o homem
que era.

Estávamos lidando com um gado bravo em um tronco
e seu genro, que era o ajudante, caiu dentro do tronco,
no meio daquelas vacas espantadas e de chifre afiado
como espada.

Marcílio nem pensou: pulou para o lado do moço, sem
nada para se defender, além da fé e da coragem. Lembro-
me bem de suas palavras ao saltar:

-  Onde morre o genro morre o sogro! - E lá estava
ele defendendo o companheiro com o próprio corpo.

Os animais ficaram parados: pasmados, espantados,
paralisados com aquela cena. Ou, o que é mais provável,
mostraram respeito para  com aquelas duas pessoas
que estavam à sua mercê mas não mostravam medo,
não gritavam por socorro...

Eu ajudei como pude e eles saíram de lá sem nenhum
arranhão. E continuamos nosso trabalho, nossa labuta,
como se não tivesse havido nada. Mas, houve. Houve
um gesto dramático de amor ao próximo, de não medir
conseqüências, de expor a própria vida sem a menor
sombra de temor.

F A L E C I M E N T O S
05/04 - Jandira Elizeu Azevedo, 55 anos

07/04 - Dinoherci Antônia Carnevale, 76 anos

08/04 - Maria Zélia de Souza Silva, 63 anos

08/04 - Vicente Augusto da Silva, 76 anos

09/04 - Eulália Bicego de Padua, 96 anos

09/04 - Inez Abadia da Silva, 81 anos

10/04 - Oda Sautereaud, 87 anos

09/04 - Arlindo Antonio Nunes, 88 anos

11/04 - Ambrozina de Souza Queiroz, 91 anos

13/04 - Mario Zeferino Bernardes, 78 anos

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta
cidade de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se
casar: 1- Jean Carlos da Silva Ferreira e Lilian Fernanda Moraes, Rua
Luiz Firmiano Ribeiro, 540, 2- Alisson Fernando da Silva e Talita Xavier
Ferreira, Rua Henrique Tondinelli, 350, 3- Rodrigo Barbosa Silva e
Keslyene Joana Barbosa, Rua Maria Senhora de Freitas, 75, 4- Augusto
Ferreira Duarte e Aline Aparecida Lara, Rua Claudete A. L. Pereira, 65, 5-
Samuel Gregorio e Yasmim Rodrigues Fagundes, Rua Armando Amaral,
205, 6- Aparecido Xavier e Maria Madalena de Souza, Rua João Felipe
de Carvalho, 385, 7- André Donizete da Silva e Josiane de Jesus Martins,
Rua Felicio Giacchero, 225, 8- Marcelo Soares da Silva e Tatiane Rocha
Coutinho, Rua Zequinha Anacleto, 30, 9- Diego Mariano dos Anjos e
Jéssica Sousa Guimarães, Rua Alferes Patricio, 463, 10- Douglas dos
Reis Bilato e Susanne Elisa André, Rua Aparecida Japaulo Aloise, 340,
11- Andre Marinho Pereira e Sabrina Pereira de Souza, Rua Ervaristo
Malaguti, 379, 12- Evandro Aparecido Seles de Andrade e Leticia de
Fatima Ramos, Rua Humberto Luiz Arcipreti, 13- Lucas de Morais Soares
e Angelica Francielli Souza, Rua Chico Risada, 90, 14- Mauricio Alves da
Silva e Ianca rodrigues Fagundes, Rua Vinte Cinco de Outubro, 150, 15-
Bruno Aparecido da Costa e Ingryd Caroline Aparecida F. Delfante, Rua
José Mambrini, 280, 16- Rodrigo Braghini Neto e Jessica Maria da Silva,
Rua Eire, 145, 17-  Guilherme Firmino Duarte e Nayara Carolina Alves,
Rua Farmaceutico José Ananias, 240, 18- Fabio Aparecido Campos e
Jaqueline Cristina Martins, Rua José Bonacini Filho, 220, 19- Ademir
Ferreira Leite e Brasilina Vicente Pereira, Rua João Bernardes de Oliveira,
305, 20- Leandro de Paula Lima e Jessika Gonçalves, Sitio Queimada
Velha, 21- Gean Faria da Costa e Gleyciane Ferreira Juvenal, Rua Armando
Ricci, 175, 22- José Bosco Ferreira da Silva e Cleuza Reliquias Morigi,
Rua Tolentino Pereira da Silva, 77, 23-Gean Carlos Dias Sobrinho e
Jaqueline Aguiar Ferreira Dias, Rua Farmaceutico José Ananias, 270,
24- Paulo Roberto da Sila e Jaqueline Oliveira Cardoso, Rua Antonio
Campolongo, 85, 25- Fabiano Aparecido Pereira e Angelica Aparecida
Terlone Souza, Rua Abinoel Bicego, 25.

reincidência em ocorrências graves como as que, pe-
las chamas, tiram de circulação coletivos indispensá-
veis à locomoção das pessoas - sejam trabalhadores
ou estudantes. Acalora-se o momento, por mais que
se peça serenidade.

Até quando o povo do Brasil suportará o fragor da
ameaça insistente, não se pode saber. Como não se
sabe, efetivamente, como se conseguirá devolver paz
à sociedade brasileira, violentada pela sequência inter-
minável de escândalos nas altas esferas da Repúbli-
ca, como jamais, em tempo algum, antes se vira e se
pudera medir.

Há de se extrair das entranhas dos dicionários o signi-
ficado e sentido de palavras pouco usadas mais recente-
mente: dignidade, moral, honestidade, decoro, patriotis-
mo enfim. Elas não podem permanecer como meros re-
gistros nos léxicos, com acepções se tornando
crescentemente esquecidas da prática, aqui e agora. É
dever inalienável e intransferível a adesão a essa
mobilização, pessoal e geral, pelo bem da nação. O futu-
ro está em nossas próprias mãos.  Palavras, palavras,
palavras, reclamava Shakespeare da verborragia insis-
tente, sem amparo e sustentação em ações efetivas.

Sei que se tornou extremamente difícil encerrar esse
período de facúndia abundante e estéril. Há muito a se
construir em um país tão extenso e que pode ser fe-
cundo em felicidade para um povo que continua so-
frendo, mas esperando. A responsabilidade dos que
detêm algum tipo de poder é essencial. Os cidadãos
estão alertas e a História registrará, fazendo justiça a
quem merecer.

(Hoje em Dia 13/04/18)

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 013/2018, Presencial, Processo nº 321/
2018, Registro de preço n° 10/2018, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa para fornecimento de bloqueador solar
com filtro solar de proteção nível 30, destinados a diversos setores
desta prefeitura, com entrega parcelada, por um período de 12
meses e participação exclusiva de microempresa, empresa de
pequeno porte e microempreendedor individual. A abertura será dia
27 de abril de 2018, às 14:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015,
diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 13 de Abril de 2018. FERNANDA
CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
Modalidade Chamamento Público nº 004/17. OBJETO: CHAMAMENTO
PÚBLICO PARA CREDENCIAMENTO DE LEILOEIROS PARA
CONDUÇÃO DE LEILÕES OFICIAIS DE BENS PERTENCENTES A
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO/MG,
PELO PERÍODO DE 12 MESES, com fundamentos na Lei Federal nº
8.666, de 21 de junho de 1993 e suas posteriores alterações. Entrega dos
envelopes será apartir de 16 de abril de 2017, das 11:30 hs às  17:30hs
até a data de 04 de maio de 2017. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição dos
interessados nesta Prefeitura Municipal, Gerência de Licitações, na Praça
Inês Ferreira Marcolini nº 60 – Lagoinha, nesta Cidade, Fone (0xx35)-
3539-7000 Ramal 7145, diariamente das 11:30 às 17:30 horas ou no site
da Prefeitura: www.ssparaiso.mg.gov.br, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – 13 de abril de 2018. Wellington
Bonacini de Carvalho - Presidente da Comissão Permanente de Licitações.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão n.º 120/2017, Presencial, Processo n.º 2476/
2017, registro de preços, para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de serviços de oftamologia na realização de exames de
dacriocistografia e procedimento cirúrgico de dacriocistostomia,
integrando a manutenção das ações de media e alta complexidade
na Secretaria Municipal de Saúde, por um período de 12 meses. A
abertura será dia 02 de maio de 2018, às 13:30 horas.  O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60,
Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 11:30 horas as 17:30 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 13 de abril
de 2018. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeiro(a).

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,  vacinações
contra brucelose e GTAs. Eutanásia

em grandes e pequenos animais.
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Por causa das diversas re-
centes alterações nos preços de
combustíveis em São Sebasti-
ão do Paraíso, o Jornal do Su-
doeste, na quinta-feira, (12/4),
realizou levantamento dos va-
lores atualizados, nos vinte pos-
tos de revenda e no Posto da
Divisa, que fica localizado no
município de Santo Antônio da
Alegria (SP) na divisa com o
município de Paraíso.

Nesta pesquisa foi consta-
do que o preço mais baixo do
litro de gasolina comum, em
Paraíso, custa R$ 4,4644, en-
contrado no Posto Samam-
baia; o etanol mais barato R$
3,019, no posto JPS e o diesel
mais barato foi R$ 3.347, no
posto Coolapa.

O preço mais caro do litro
de gasolina está em R$ 4,670,
do etanol R$ 3,299 e o diesel a
R$ 3,669.

No posto da Divisa, locali-
zado na divisa de Minas Gerais
com São Paulo, o litro da ga-
solina comum custa R$ 4,109,
o etanol R$ 2.699 e o diesel R$
3,249.

Veja na tabela abaixo, o le-
vantamento de preços nos vin-
te postos de Paraíso e no Pos-
to da Divisa. Na próxima se-
mana o "JS" vai efetuar o le-
vantamento de preços do GLP
de 13 quilos, o gás de cozinha,

Vejam os preços dos
combustíveis em Paraíso

que também subiu de preço em
Paraíso. Alguns postos estão
expondo seus preços em até

painéis eletrônicos, mostrando
que se trata de "promoção",
porém o levantamento mostra

que há vários postos que estão
vendendo mais barato, este pre-
ço normal sem promoção.

A Escola do Legislativo de
São Sebastião do Paraíso pro-
move na quarta-feira, (18/4) o
"Encontro Regional do Parla-
mento Jovem - Polo Sudoeste".
O evento será realizado no ple-
nário da Câmara Municipal e
conta com a presença de cerca
de 150 alunos de três municípi-
os da região. O evento vai reu-
nir os participantes do Parlamen-
to Jovem das cidades de São
Sebastião do Paraíso, Guaxupé
e Poços de Caldas e tem como
objetivo a promoção de uma
oficina regional, que discutirá o
tema "Violência Contra a Mu-
lher".

Na ocasião, será realizado
um seminário sobre a temática
com palestrantes que atuam na
área de enfrentamento de vio-
lência contra a mulher, como
a psicóloga Tatiana Bardassi,
que falará sobre "Violência Do-
méstica e Familiar; em segui-
da, a professora Cristiane Bin-
dewald tratará do subtema
"Violência nos Espaços Insti-
tucionais de Poder; e, por fim,
a advogada Elaine Maia pales-
trará sobre "Violência e Assé-
dio Sexual".

Segundo o coordenador da
Escola do Legislativo de São

Paraíso irá receber encontro
regional do Parlamento Jovem

Sebastião do Paraíso, Rafael
Flávio, o encontro aprofundará
o conhecimento dos alunos par-
ticipantes em relação ao tema
abordado pelo Parlamento Jo-
vem Minas neste ano. "É im-
portante receber um evento des-
sa magnitude em nossa Câma-

ra, pois, além de discutir um
tema tão necessário e atual, aju-
dará a nossa Escola do
Legislativo a se tornar uma re-
ferência em formação cidadã
em toda a região", disse.

O Encontro Regional do Par-
lamento Jovem - Polo Sudoes-

te terá início às 9h no Plenário
da Câmara e o seminário acon-
tecerá a partir das 13h30. Os
interessados em participar do
evento deverão procurar o co-
ordenador da Escola do
Legislativo, pelo telefone 3531-
4770. As vagas são limitadas.

A equipe da Intelli Paraíso
volta à quadra nesta segunda-
feira, (16/4), às 20h15, três
dias depois de ter enfrentado o
Tubarão, de Santa Catarina,
pela Liga Nacional de Futsal. A
partida diante do Mogi das
Cruzes será válida pela segun-
da rodada da Copa Paulista de
Futsal. O time local começou
bem nesta competição, vencen-
do o Santo André fora de seus
domínios, resultado que lhe dá
o quarto lugar na tabela de clas-
sificação.

O campeonato é liderado
pela AABB, de São Paulo e tam-
bém pelo Magnus de Sorocaba
(SP), que venceram os dois
compromissos já disputados. A
Intelli realizará agora a sua se-
gunda partida na competição e
já soma três pontos da vitória
na estreia há cerca de 15 dias.
O time de Paraíso tem alterna-
do jogos em duas competições
distintas, sendo a Liga Nacio-
nal e a Liga Paulista.

O adversário também é
uma equipe jovem que teve o
seu elenco reformado em me-
tade de seus atletas para a tem-
porada 2018. Na primeira par-
tida o Mogi venceu em casa,

com placar apertado, o Arara-
quara, por 3 a 2, resultado que
deu confiança ao grupo e sa-
tisfez a comissão técnica, de-
vido ao pouco tempo de trei-
namento. O técnico Willer
Fernandez confirmou que a
semana de trabalho foi mais
leve e que a delegação viaja para
São Sebastião do Paraíso, pen-
sando em obter mais um bom
resultado e vai tentar surpre-
ender nesta segunda.

Já a Intelli Paraíso disputa-
rá a sua quinta partida oficial
na temporada e tenta a segun-
da vitória na sequência de jo-
gos. Durante a semana, o gru-
po treinou intensamente para
primeiro tentar superar o Tu-
barão, pela Liga Nacional. A
partida foi disputada na noite
de sexta-feira,13, na Arena
Olímpica e encerrou após o
fechamento desta edição. A pre-
visão era de que os atletas des-
cansariam neste sábado e que
fariam um treino no domingo,
antes de iniciar a concentração
para o jogo da segunda à noite.
Na última partida que realizou
na Arena, a equipe perdeu por
3 a 1 para o Marreco, de Fran-
cisco Beltrão (PR), pela LNF.

Intelli Paraíso busca
segunda vitória na

Liga Paulista na
Arena Olímpica

Divulgação

Intelli realiza nesta segunda-feira a terceira partida
em casa na temporada, a primeira da Liga Paulista

A Secretaria Municipal de
Saúde de São Sebastião do Para-
íso iniciou em abril o processo
de redistribuição da população
das Unidades de Saúde da Famí-
lia (USFs). A medida atende de-
terminação de uma Portaria do
Ministério da Saúde, aprovada
ano passado, que flexibiliza as
normas atuais da chamada Aten-
ção Básica em Saúde, tida como
porta de entrada para o Sistema
Único de Saúde (SUS). "Temos
unidades com mais de quatro mil
cadastrados e faremos o remane-
jamento para outras que possu-
em pouco mais de dois mil numa
tentativa de equilibrarmos o uso
e, com isso, possibilitar um me-
lhor atendimento a toda a popu-
lação assistida", explica o secre-
tário da pasta, Wandilson Apa-
recido Bícego.

Por meio das 18 unidades
existentes no município é que a
maioria da população de Paraíso
tem o atendimento de saúde. Por
intermédio do SUS é que são or-
denados os fluxos e contrafluxos
de pessoas, produtos e informa-
ções em todos os pontos da aten-

Secretaria de Saúde redistribui a
população das USF em Paraíso

ção à saúde da população. Em 21
de setembro de 2017 entrou em
vigor a Portaria nº 2.436, aprova-
da pela União, Estados e Muni-
cípios, e que está servindo de
parâmetro para as novas norma-
tivas do setor.

A USF Alvorada, que tinha
4.342 cadastros, perdeu 1.277 e
ficou com 3.065. Foram desvin-
culadas as famílias dos bairros
Alto Bela Vista, Alvorada e parte
do Jardim Ipanema e teve um
agente remanejado para a USF
Cidade Industrial. Já a USF Asi-
lo, que tinha 3.853, teve reduzido
633 usuários dos bairros Moco-
quinha, Independência, Vila
Pedro Paulino e residencial Dutra
Mendes.

Também foram remanejados
usuários da USF Cidade Indus-
trial que, de 2.666 cadastros, per-
deu 931 de Termópolis, na zona
rural, e ganhou outros 1.277, que
são moradores do Alto Bela Vis-
ta, Alvorada e parte do Jardim
Ipanema. O local agora está com
3.012 cadastrados.

Mudanças também ocorre-
ram na USF CAIC II, que teve

reduzido 862 cadastros de mora-
dores de parte do São Judas e
Azul Ville, ficando com 2.943. No
CAIC III houve o remanejamento
de 555 famílias de parte do São
Judas e, agora, está com 2.737
registros. Na USF Centro as alte-
rações referem-se à saída de 364
pessoas e chegada de outras
1.229, fazendo que o total que
antes era de 3.107 fique com 3.972.
A Unidade deixa de atender mo-
radores do Loteamento Vale do
Paraíso e parte da Rua Tiradentes
e ganhou usuários de parte da Vila
Alza e da parte central das USFs
Vila Mariana e Estação.

Na Unidade da Estação hou-
ve também uma grande movimen-
tação de cadastrados de 465 fa-
mílias e a chegada de outros 747,
totalizando 3.478. O local perdeu
usuários de parte do centro e
passa a atender moradores de
parte da Vila Helena e Jardim
Bernadete. Nas USF do distrito
da Guardinha e do bairro João
XXIII não foram realizadas alte-
rações, sendo que a primeira fi-
cou com 1.999 e a segunda com
3.202, respectivamente.

Já na USF da Lagoinha, que
tinha 2.901 pessoas, houve a sa-
ída de 60 residentes em parte do
centro e ganhou 633 moradores
do Mocoquinha, Jardim Indepen-
dência, Vila Pedro Paulino e
Residencial Dutra Mendes. O
total de cadastrados da USF Pla-
nalto subiu para 3.408 com a che-
gada de novos 254 usuários do
loteamento Real Grandeza e ime-
diações. Na USF San Genaro tam-
bém houve a redução de 678
usuários, fazendo com que o vo-
lume de pessoas atendidas pas-
sasse de 4.113 para 3.435. Dei-
xou de ser atendida neste local
parte dos moradores do Jardim
Europa e do Novo San Genaro.
Da USF Santa Maria, a redivisão
deixou um saldo de 3.762 cadas-
trados sendo que saíram 221 de
parte da Vila Dalva e da própria
Vila Santa Maria e chegaram 127.

A USF São Judas ficou com
3.100 cadastrados com o
remanejamento de 596 morado-
res de parte da Vila Helena, Jar-
dim Bernadete e Jardim Vitória
que saíram, e com a entrada de
1.108 do próprio bairro. Da USF

Veneza chegaram 309 cadastra-
dos vindos de parte do São Judas
e a unidade passa a contar com
2.846 pessoas. No Verona a não
houve redivisão. Mudanças tam-
bém ocorreram na USF Vila For-
mosa que saltou de 2.954 cadas-
trados para 3.614, sendo que sa-
íram 254 e chegaram 914.  Na Vila
Mariana a soma agora é de 3.463
famílias atendidas depois que
saíram 489 usuários e chegaram
outros 121 dos bairros adjacen-
tes Vila Alza e parte da Vila Maldi.

A medida é regulamentadora
da Atenção Básica como forma
de garantir a coordenação do
cuidado, ampliando o acesso a
resolutividade das equipes que
atuam no setor. Com a normativa
surgiu a recomendação de que
cada unidade tenha cadastrada
uma população entre 2.000 e
3.500 pessoas, podendo ainda
existir outros arranjos de popu-
lação cadastrada conforme crité-
rios de vulnerabilidade, riscos e
dinâmica comunitária.

Conforme a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, a situação atual
das 18 USF em São Sebastião do

Paraíso é de uma população aci-
ma do preconizado pela Portaria.
"Com o crescimento da cidade e
da população, surgimento de
novos bairros como, por exem-
plo, o Belvedere e nos arredores
do São Sebastião, temos unida-
des com mais de quatro mil ca-
dastrados", anuncia Wandilson.
O quadro é contrário ao que vem
sendo defendido pelo Ministério
da Saúde.

O secretário justifica que,
desta forma, o acesso da popu-
lação ao serviço se torna demo-
rado, pois, em várias unidades
não há um número de profissio-
nais para atendimento proporci-
onal ao da população cadastra-
da. "Com isso demora para   mar-
car uma consulta, para ter deter-
minados tipos de atendimen-
tos", comenta. O estudo realiza-
do diagnosticou que há unida-
des com maior vulnerabilidade,
trabalhando com áreas extensas,
dificultando o acesso, o acom-
panhamento dos usuários de
cada área e não atendendo os
princípios do SUS de igualdade
e equidade.
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Um acidente registrado na
manhã de quarta-feira (11/4)
deixou uma vítima fatal e ou-
tras quatro pessoas feridas,
próximo ao pedágio na MG-
050, KM 385. A vítima fatal,
Willian Bernardes de Oliveira,
de 35 anos, conduzia um Fiat
da empresa onde trabalhava,
quando invadiu a contramão e
bateu de frente com uma ca-

Acidente deixa vítima fatal
próximo a pedágio na MG-050

minhonete GM S10, com pla-
ca de Ribeirão Preto. Ele mor-
reu na hora.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar Rodo-
viária, não se sabe se homem
chegou a passar mal, ou o que
o teria levado a invadir a con-
tramão de direção. No mo-
mento em que isso aconteceu,
no sentido oposto seguia um

Fiat Argo, com placa de Ribei-
rão Preto e, logo atrás, uma
caminhonete S10, também de
Ribeirão. O Argo conseguiu
desviar, mas chegou a ser atin-
gido lateralmente; já a S10 não
desviou a tempo e bateu de
frente.

Na S10 estavam, além do
condutor, outros dois passa-
geiros que sofreram apenas

ferimentos leves, assim como
o condutor do Fiat e passagei-
ro. Segundo informações, a
pelo menos uma semana o ra-
paz vinha ao município de São
Sebastião do Paraíso, onde
prestava serviços. Willian Oli-
veira foi sepultado às 11 ho-
ras de quinta-feira (12/04) em
Passos.

Reprodução

Era por volta de 4h30 da
madrugada da terça-feira, 6
de junho de 2017, quando
moradores de São Sebasti-
ão do Paraíso foram acorda-
dos com barulhos de explo-
sões e tiros, no centro da ci-
dade. Naquele dia, homens
fortemente armados explodi-
ram caixas eletrônicos na
agência do Banco Mercantil,
chegaram a trocar tiros com
a polícia e fugiram rumo ao
estado de São Paulo, senti-
do a Ribeirão Preto. A po-
pulação ficou amedrontada,
lideranças da cidade e geren-
tes de bancos se reuniram
com as forças de segurança
para discutir medidas para
prevenir desse tipo de ação
do crime organizado.

Passados 312 dias, con-
tados até a sexta-feira,13 de
abril de 2018, nenhuma me-
dida prática foi adotada para
melhorar a segurança na ci-
dade, relacionada a esse tipo
de situação. Foram realizadas
duas reuniões na Prefeitura
com a presença do comando
da Polícia Militar, delegados
da Polícia Civil, gerentes e re-
presentantes das agências
bancárias da cidade. Tam-
bém participaram, o prefeito
Walker Américo Oliveira, se-
cretário municipal de Segu-
rança Pública, Miguel Felix
de Souza e o presidente da
Associação Comercial e In-
dustrial de São Sebastião do
Paraíso, Ailton Rocha de
Sillos.

Na oportunidade, as au-
toridades demonstraram pre-
ocupação com o ocorrido e
durante os dois encontros re-
alizados foram apresentadas
propostas para o melhora-

mento da segurança preven-
tiva e outras medidas a serem
adotadas. Na época, o pre-
feito Walker disse sentir-se
preocupado com a situação
e relatou que em menos de
15 dias, duas agências, a do
Sicoob na Lagoinha e a do
Mercantil, no centro, tinham
sido alvos de ataques.

O então comandante da
Polícia Militar, tenente-coro-
nel Joelmar Lucas Andrade,
disse que esse não é um pro-
blema exclusivo de São Se-
bastião do Paraíso e que ou-
tras cidades mineiras foram
atacadas nos dias seguintes.
Mesmo com pequeno efeti-
vo e sem armamento equipa-
rado ao dos bandidos, ele
anunciou que a PM revidou
como pode e continuará rea-
gindo frente à ação marginal
para defender a sociedade.
Representantes dos bancos
se solidarizaram e comenta-
ram que funcionários estavam
deixando a profissão trauma-
tizados pelas ações cada vez
mais ousadas dos criminosos,
que além das explosões nas
agências, também seques-
tram gerentes e familiares.

Das duas reuniões realiza-
das, surgiu a proposta apre-
sentada pelo secretário de
Segurança Municipal de Se-
gurança, Miguel Felix, de am-
pliar o sistema de videomo-
nitoramento entre outras me-
didas sugeridas pelos demais
participantes. No entanto, o
projeto avaliado em cerca de
R$ 350 mil foi rejeitado por
ser considerado muito caro
pelos parceiros. "Nós já te-
mos um sistema implantado,
que precisa ser modernizado
e ampliado, mas a Prefeitura

sozinha não tem condições de
fazer estes melhoramentos.
Os dirigentes bancários, prin-
cipalmente dos grandes ban-
cos, já investem alto em se-
guro e outras medidas e dis-
seram que preferiram deixar
a proposta de lado", disse.

Ele confirmou que não fo-
ram adotadas medidas práti-
cas. "Cada um segue fazen-
do a sua parte, mas não con-
seguimos implementar o pro-
jeto", comenta. Também nes-
te período não houve mais vi-
sita dos bandidos em Paraí-
so. No entanto, os crimino-
sos atuaram na região em ci-
dades como São Tomás de
Aquino, Monte Santo de Mi-
nas, Itamogi, Jacuí e Cássia,
entre outras localidades.
Neste período de tempo, a
agência do Banco Mercantil
foi reformada após funcionar
em atendimento improvisado
em um container e voltou a
funcionar normalmente.

INVESTIGAÇÕES
Na época da ocorrência,

o delegado Regional de Polí-
cia Civil, Fernando Augusto
Bettio, disse que dois veícu-
los utilizados pelos bandidos
no assalto foram localizados
em um matagal. Também
houve a apreensão de um
aparelho celular deixado em
um dos carros usados pelos
criminosos.  Segundo o de-
legado Tiago Bordini - que
chefia as investigações, "o tra-
balho de perícia foi realizado
e as investigações estão em
curso no sentido de identifi-
car algum dos autores", dis-
se.

Indagado pelo Jornal do
Sudoeste na manhã de sex-
ta-feira, (13/4), sobre o des-

Seis meses após explosões em Paraíso,
nenhuma medida prática foi adotada

FOTO: Arquivo Jornal do Sudoeste

Banco destruído foi reformado, mas investigações sobre os
autores prosseguem em mais de 300 dias após a ocorrência

As forças de segurança
continuam empenhadas na apu-
ração do mega roubo nas agên-
cias do Banco do Brasil e da
Caixa Econômica Federal,
ocorridos na madrugada de
quarta-feira,(11/4), em Passos.
Além das polícias Militar e Ci-
vil, as investigações também
estão sendo conduzidas pela
Polícia Federal, que passou a
fazer parte dos trabalhos. Até
o fechamento da matéria na
sexta-feira,(13/4), nenhum dos
assaltantes tinha sido preso.

Em nota, a Polícia Civil de
Minas Gerais informou que
está empenhada na busca dos
envolvidos. Foram empenha-
dos mais de 120 policiais nas
buscas, além de quatro aero-
naves das equipes da Coorde-
nação Aerotática (CAT), da
PCMG, as equipes do Departa-
mento

Estadual de Crimes contra
o Patrimônio (Depatri) e da
Coordenadoria de Recursos
Especiais (CORE).

Ainda, no local, acompa-
nharam os trabalhos o Delega-
do-geral Carlos Capristrano,
Superintende de Investigação e
Polícia Judiciária (SIPJ); o
Chefe do Depatri, Delegado
Rodrigo

Bustamante; o Chefe do
Departamento de Polícia Civil
em Poços de Caldas, Delega-
do-geral Bráulio Stivanin
Júnior; o Delegado Regional de
Passos, Marcus Pimenta; o
Delegado Regional de São Se-
bastião do Paraíso, Fernando
Augusto Bettio, e o Delegado
Regional de Alfenas, Thiago
Gomes Ribeiro.

Foram apreendidos explo-
sivos e demais materiais que
estão sendo periciados. Os tra-
balhos de inteligência investi-
gativa estão utilizando alta
tecnologia para apuração dos
fatos e prisão dos envolvidos.
Além disto, há envolvimento
das demais forças de seguran-
ça e troca de informações com
a polícia do estado de São Pau-
lo para dar maior celeridade às
investigações.

Durante as buscas foram
localizadas e apreendidas cin-
co caminhonetes de diversos

modelos utilizadas pelos ban-
didos durante a ação e a fuga.
Uma delas a Toyota Hilux, de
cor preta, ano 2016, possui pla-
ca PQM-4678, de São Sebas-
tião do Paraíso, blindada, como
as demais. A polícia informou
que todos os veículos eram
clonados. Quatro pessoas que
foram detidas inicialmente para
serem interrogadas sobre
envolvimento com a quadrilha
foram ouvidas e liberadas. As
investigações continuam.

AÇÃO
CINEMATOGRÁFICA
Conforme Boletim de Ocor-

rência da Polícia Militar inte-
grantes da quadrilha incendia-
ram dois ônibus que foram atra-
vessados na MG-050. Antes de
o comboio chegar à região dos
bancos a polícia já os acompa-
nhava na área central da cida-
de, mas os criminosos perce-
beram, pois, interceptaram as
transmissões de rádio. Pelo
menos um aparelho de escuta
foi abandonado e recolhido.
Por diversas vezes policiais e
bandidos se cruzaram e houve
várias trocas de tiros. Os cri-
minosos usavam metralhado-
ras e armas de grosso calibre,
como um fuzil .50, conforme
capsulas encontradas nos lo-
cais de tiroteio. Apesar de um
dos marginais ter sido alveja-
do, ele foi socorrido pelos com-
parsas e com os veículos blin-
dados o bando conseguiu fu-
gir junto com os demais.

Nos destroços dos bancos
explodidos foram abandonadas
bananas de dinamite e foi pre-
ciso que uma equipe de opera-
ção especial viesse de Belo
Horizonte para desarmar os
artefatos. As agências ficaram
totalmente destruídas e suas
portas foram fechadas com
tapumes e não há previsão para
que sejam reabertas para aten-
dimento público. No edifício
Satélite, onde funcionava o
Banco do Brasil, o cofre foi
estourado. Ao lado, na Caixa,
havia um posto de penhora de
bens que abrigava produtos de
toda a região. Estima-se que
mais de R$ 60 milhões tenham
sido levados.

Após terror em
Passos, bandidos

fogem e polícia
investiga ação
da quadrilha

fecho do inquérito, Bordini
informou que as apurações
prosseguem. "O caso conti-
nua ainda em investigação.
Todas as provas colhidas
como os carros e aparelho
celular contribuem para as
investigações. Só que é um
trabalho demorado, pois de-
pende de quebra de sigilo,
temos a cooperação de ou-
tros estados, o processo an-
dou, mas ainda está em an-
damento", finalizou.
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Uma ideia projetada pela
publicitária, arquiteta e urbanis-
ta, Érika Moreira Coelho, que
visa a construção de uma ma-
lha cicloviária em São Sebasti-
ão do Paraíso para atender a
todos que utilizam a bicicleta,
não apenas para atividade de
lazer, mas também como meio
de transporte e, por isso, es-
sencial no dia a dia, foi vista
com bons olhos pelo prefeito
Walker Américo de Oliveira,
pelo secretário municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil,
Miguel Félix de Souza, e pela
engenheira de Trânsito,
Walquíria Caetano de Pádua
Vieira, em reunião que aconte-
ceu na quarta-feira, (11/4).

De acordo com Érika, o
uso de bicicletas em áreas ur-
banas, seja para o transporte ou
para prática de exercícios físi-
cos e lazer, é uma tendência
mundial e a implantação de
ciclovias e ciclofaixas promo-
vem maior organização e segu-
rança no trânsito, atraindo mais
ciclistas para as vias. Ainda,
conforme ela, a substituição dos
automóveis pelas bicicletas no
deslocamento urbano, em dis-
tâncias curtas e médias de até
oito quilômetros, resultam em
economia para a população e
para o município.

O anteprojeto é parte do seu
Trabalho de Conclusão de Cur-
so (TCC) na Universidade de
Franca (Unifran), que teve
como objeto de estudo o mu-

Walkinho conhece TCC para implantação
de malha cicloviária em Paraíso

nicípio paraisense. Ela se ba-
seou nas características geo-
gráficas e culturais da cidade,
nos parâmetros de projetos
governamentais e em experiên-
cias internacionais, como Ams-
terdã e Bogotá, e nacionais,
como Sorocaba (SP).

"Foram desenvolvidos mo-
delos de ciclovias e ciclofaixas
adequados para cada tipo de via,
e previstas soluções para locais
de conflito, como cruzamentos
e rotatórias", explica a arquite-
ta. O anteprojeto contempla
também a implantação de
paraciclos, que são estruturas
de ferro onde as bicicletas são
estacionadas e trancadas, e a
construção de um bicicletário.
O embasamento teórico do TCC
comprova que o investimento
nessa infraestrutura soluciona
vários problemas de trânsito,
saúde e sustentabilidade.

De acordo com a enge-
nheira Walquíria, dentro do Pla-
no de Mobilidade Urbana já es-
tão previstas ciclovias. "Existe
a possibilidade de buscarmos
recursos com o Governo Fe-
deral, apresentando um Plano
Cicloviário, que pode ser reali-
zado em etapas", afirmou. "Isto
está previsto no Plano Munici-
pal, bem como a busca de par-
cerias por meio da iniciativa
privada", completa.

O prefeito Walker parabe-
nizou a iniciativa e considerou
importante transformar a ideia
em projeto. "Vamos diminuir a
quantidade de veículos no cen-

tro da cidade, além de promo-
ver melhorias na qualidade de
vida das pessoas e na parte
ambiental também", disse. Já o
secretário Miguel Félix comen-
tou que em alguns pontos de
Paraíso há um movimento

grande de pessoas que fazem
caminhadas e ciclismo e um
projeto desta natureza é bastan-
te positivo.

Segundo Érika, "a geogra-
fia predominantemente ondula-
da, bem como a cultura da bi-

cicleta existente na cidade, fa-
vorecem a implantação da Ma-
lha Cicloviária. Porém são ne-
cessárias campanhas educativas
e de conscientização, já previs-
tas no Plano de Mobilidade, para
que a iniciativa seja um suces-

so". O anteprojeto foi apresen-
tado em mapas, especificando
a localização de cada ciclovia e
ciclofaixa e destacando sua
abrangência. Outros encontros
devem acontecer para amadu-
recer sua implantação.

Denis Menezes

Por João Oliveira

O presidente do Sindica-
to dos Servidores da Edu-
cação Pública Municipal de
São Sebastião do Paraíso
(SindEduc), Cícero Barbo-
sa, por meio de ofício enca-
minhado à Câmara e lido em
sessão de segunda-feira, (9/
4), questionou medidas to-
madas em decreto que visa,
entre várias ações para con-
tenção de gasto, suspender,
entre elas, o pagamento de
férias-prêmio em espécie, a
todos os servidores munici-
pais. Isso após, segundo
Cícero informou, servidores
que seriam "próximos ao pre-
feito", terem sido contempla-
dos com este direito.

Entretanto, o prefeito
Walker Américo Oliveira,
negou que os pagamentos
teriam como motivo a sua
relação próxima aos funci-

Prefeito diz que estados de saúde
o motivou a pagar férias-prêmio

onários beneficiados e afir-
mou que problemas de saúde
e perdas familiares, foram as
reais razões que o levou a fa-
zer os pagamentos dessas fé-
rias. "Os critérios que eu ado-
tei foram baseados em neces-
sidades de saúde e perdas fa-
miliares. Mais de 80% foram
demandas solicitadas por es-
tes motivos", disse.

Walkinho ainda criticou a
cobrança do presidente do
SindEduc: "quando ele foi se-
cretário municipal da gestão do
ex-prefeito Reminho, ele foi
privilegiado com o pagamen-
to de duas férias-prêmios, em
2015, e temos isso comprova-
do, ou seja, ele também já foi
beneficiado", alega o prefeito.

Porém, em ofício, o presi-
dente do SindEduc disse que
a categoria foi pega de sur-
presa com a publicação do
decreto. "Entendemos, em
parte, que o país passa por

uma crise financeira, sobretu-
do os governos municipais,
mas o que nos constrange é o
fato que agora foram pagas as
férias-prêmio a 'colegas do
prefeito' e depois fazem um
decreto, suspendendo o paga-
mento".

De acordo com Cícero,
atualmente, para desfrutar
desse direito, é necessário que
o servidor esteja doente ou
que tenham um motivo "bem
forte" para isso. "O que é um
direito só é desfrutado se hou-
ver uma boa desculpa por par-
te do servidor. Assim, solici-
tamos a essa Casa Legislativa
que solicite ao Executivo Mu-
nicipal que estabeleça critéri-
os claros para concessão de
férias-prêmio e que seja pos-
sibilitada aos servidores a per-
muta dos valores dessas féri-
as para o pagamento de even-
tuais débitos com o município
(IPTU)".

A categoria ainda manifes-
tou descontentamento em não
ter sido contemplado com a
redução de carga horária
esta-belecida pelo decreto, su-
gerindo a dispensa do cumpri-
mento de "duas horas de mó-
dulo II", em horário norma-
mente noturno para fins de
estudos e planejamento, uma
vez que, segundo alega o Sin-
dicato, "os professores levam
para casa uma enorme quan-
tidade de trabalho que não re-
cebemos por ele, nem temos
a devida compreensão de car-
ga horária".

Segundo Barbosa, os de-
mais cargos da Educação, en-
tre eles merendeiras, auxilia-
res de limpeza, de secretaria,
secretarias escolares,
monitores de educação infan-
til e educação especial e ou-
tros servidores também estão
se sentindo desrespeitados,
uma vez que, segundo alega,

colegas que exercem as mes-
mas atividades dos colegas das
escolas ou afins foram con-
templados pela redução da jor-
nada de trabalho, estabelecida
em decreto. Por fim, o Sindi-
cato pede que os vereadores
reforcem ao Executivo que os
trabalhadores em Educação
também sejam amparados
pelo decreto municipal.

PAGAMENTOS
E HORÁRIOS

O prefeito Walkinho disse
que na época em que Cícero
foi secretário, a gestão ante-
rior tomou as mesmas medi-
das, tanto sobre pagamento de
férias-prêmio como para con-
tenção de gasto e que Barbo-
sa também foi beneficiado.
"Nenhum pagamento foi feito
a 'amigos de rei', como ele
posiciona, foi único e exclusi-
vamente por motivos de saú-
de. Não existe nenhum crité-
rio próprio da Prefeitura, esse

pagamento depende da ne-
cessidade do gestor, é uma
prerrogativa minha e me ba-
seei na questão da saúde",
reforçou Walkinho.

Sobre a questão dos ho-
rários, o prefeito alega que
o município está aberto a
qualquer sugestão que pos-
sa ajudar na contenção de
gastos e que, inclusive, o
decreto não foi construído
apenas por ele, mas em con-
junto com todas as demais
secretarias e departamentos
da Prefeitura. "O intuito foi
buscar economia para equi-
librar as finanças e estamos
abertos a propostas de re-
dução de horários que tra-
gam alguma economia, des-
de que isso não afete os ser-
viços essenciais como de
Educação e Saúde e que
nem atrapalhe os serviços
oferecidos pela Prefeitura",
completa.
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Agenda Municipal Positiva

Reforma e Revitalização

Ponte da Rua Dona Otília Amaral
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A história de Lourenço
Tonin, é uma história simples
mas de exemplos dignificantes,
de um passado de lutas diárias,
no projeto de construir um pa-
trimônio para sua família, pro-
porcionando educação aprimo-
rada a seus filhos preparando-
os para o mundo.

Uma sabedoria de vida pró-
pria somente, de quem elege o
trabalho como meta de vida,
consciente na sua missão de
transformar “o pouco” em
“muito”, na labuta de levantar
paredes como servente de pe-
dreiro, fazendo o pão de cada
dia como ajudante de padaria.No
depoimento de sua filha Maria
Tonin, um relato de emoção e
sinceridade.

Lourenço Tonin, 74 anos,
aquinense. Estudou até o 3º ano
primário. Aos 13 anos estava
orfão. O mais velho dos 6 ir-
mãos, passou a ser arrimo de
família. Mudou-se para São
Paulo mas lá ficou durante um
ano somente. Voltando para sua
terra natal passou a trabalhar
na roça e também ajudante de
pedreiro para o seu tio Antônio
Tonin.

Aos 21 anos casou-se com
Geralda dos Santos Tonin, era
o ano de 1949. Nesta  fase de
sua vida trabalhou como padeiro
à noite, com o Sr. Marciano de
Lima, proprietário na época, da
padaria. Durante o dia como
pedreiro fazendo extras. Resi-
dia no Fundo do Pito, antiga-
mente chamada rua da Bahia,
um lugar muito bom e familiar.

Depois de muita luta e eco-
nomia , juntamente com a sua
esposa Geraldina que o ajudava
fazendo suas costuras “para
fora”, conseguiram comprar o
Bar do Centro, ao lado da Ma-
triz, de sociedade com o Sr.
Jovino Ga-briel da Silva. Com
o tempo comprou a outra parte
de seu sócio. Para ajudar nas
despesas da casa plantava ar-
roz, feijão no sistema de “ameia”
na fazenda de Dona Arminda
Figueiredo. Já tinha três filhos
Maria, Lindamar, Paulo. No bar
do Centro, nasceram João Ba-
tista, Cleber e Marilda. Deitar
bem tarde e levantar muito cedo
foi o seu dia a dia.

Sr. Lourenço Tonin e seus oitos filhos

O casal Geralda e
Lourenço, no dia de
seu casamento

Bar do Centro, estabelecimento
que marcou época. Na foto, Lou-

renço Tonin tendo a seu lado
Álvaro Gabriel, hoje renomado

médico no Rio de Janeiro

Lourenço Tonin uma vida
marcada pelo trabalho

7 de julho de 2002

Ponte da Rua Dona Otília Amaral está sendo reformada na estrutura de sua base e as laterais. Sentido São Tomás de Aquino-São Sebastião do Paraíso.

Em 1965 vendeu o Bar do
Centro para o Sr. Antônio
Guiraldelli Primo e mudou-se
para o local onde reside até
hoje. O amigo Salim Abrão lhe
deu a idéia de abrir uma Panifi-
cadora, como não tinha dinhei-
ro suficiente, emprestou-lhe o
que faltava e daí surgiu a Pani-
ficadora São Tomás.

Nasceram então José Carlos
e Gislene completando 8 filhos
de uma família feliz e unida.

A luta de Lourenço Tonin e
Geraldina foi dia e noite para
formar seus filhos. Uma luta
com muita humildade, batalha,
pensamento positivo e fé em
Deus. Como recompensa para
tanto trabalho o sucesso na

economia da cidade e espaço
de respeito dentro da socieda-
de aquinense, pois só vence
aquele que luta incansavelmen-
te .Fica o sentimento de triste-
za pois a grande batalhadora,
que o ajudou tanto, sua esposa
e amiga, não chegou a ver e
desfrutar o resultado do exem-
plo de vida que deu a seus fi-
lhos.

Lourenço Tonin faz parte da
história de São Tomás de
Aquino. Sua origem se perpe-
tuará através de seus frutos,
abençoados por Deus; 8 filhos
e 16 netos maravilhosos.

Deus preserva sua Panifica-
dora há 37 anos.

Maria Tonin

A Praça José Ribeiro da Silva está
sendo revitalizada pela prefeitura
municipal de São Tomás de Aquino.

Bancos restaurados, nova grama
com plantas decorativas a exemplo
da Praça da Matriz. De roupa nova

vai ficar a Pracinha do Dodô, como
é conhecida pelos moradores da ci-
dade. Uma satisfação para todos que

desfrutam da sombra acolhedora de
suas árvores nas manhãs e tardes
aquinenses.
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Canteiro precisa de
adaptações para melhorar a
acessibilidade dos pedestres

Várias pessoas têm procu-
rado o Jornal do Sudoeste, em
especial aqueles que têm difi-
culdades de mobilidade para
caminhar e que têm encontra-
do obstáculos nas vias públi-
cas de Paraíso, imponto, inclu-
sive, dificuldades de chegar e
sair, de um ponto ao outro.

Desta vez, os reclamantes
alegam que, de frente ao pré-
dio da Unimed, localizado à
rua Francisco Guidi, esquina
com a avenida Delfim Moreira,
existe um canteiro que atra-
palha, e muito, a caminhada e
acesso dos pedestres, mesmo
aqueles sem problemas de
acessibilidade, situação ainda

mais complicada aos cadei-
rantes, mães com carrinhos de
bebês e demais pessoas com
dificuldade para se locomov-
erem.

Os reclamantes pedem
para que a Secretaria Munici-
pal de Trânsito construa na-
quele canteiro, rampas de con-
creto nas laterais, que vai fa-
cilitar a acessibilidade para
atravessar a rua Francisco
Guidi, por ambos lados até al-
cançar a calçada. Além des-
sa dificuldade, o canteiro está
tomado pelo mato.

De frente ao prédio da
Unimed já existe uma rampa
na calçada, que facilita a aces-

sibilidade de quem sai dessa
calçada e atravessa a rua
Francisco Guidi de um lado
para o outro e encontra um
canteiro sujo de mato e sem
rampa de ambos os lados e
com faixa para pedestres.

Essa é mais uma demanda
para a Secretaria Municipal de
Trânsito que, possivelmente, vai
atender à solicitação destes
pedestres. Parabéns à essa Se-
cretaria, que está construindo
em várias vias públicas de Pa-
raíso as faixas elevadas para
passagem de pedestres, que
vão proporcionar maior segu-
rança, diminuindo a velocida-
de dos veículos.

O Conselho Nacional de
Educação (CNE) aprovou, na
quarta-feira, (11/4), o novo
Campus da Universidade Fede-
ral de Lavras (UFLA) em São
Sebastião do Paraíso. Inicial-
mente, o campus irá oferecer
cursos presenciais de Engenha-
ria Industrial, Engenharia de
Software, Bacharelado Inter-
disciplinar em Ciência e Tecno-
logia, e mestrado profissional
em Tecnologias para a Agroin-
dústria.

"Vencemos mais uma im-
portante etapa com muitos
motivos para comemorar, após
o anúncio histórico de implan-
tação feito pelo até então Mi-
nistro Mendonça Filho, em sua
recente visita a Paraíso. É o
início de fato da concretização
de um sonho de gerações", dis-
se o deputado federal Carlos
Melles (DEM-MG), parlamen-
tar que coordena um grupo de
trabalho, criado com a missão
de oferecer condições para
viabilizar o novo campus fede-
ral.

"O Campus Paraíso é um
projeto macrorregional, uma
grande responsabilidade, é o
primeiro e certamente o único
campus da UFLA fora de La-
vras, e nasce com a missão de
levar qualidade de ensino aos
estudantes, geração de ciência,
tecnologias, e produtos inova-

Conselho Nacional
de Educação aprova

campus Ufla em Paraíso

dores, que irá nos permitir ge-
rar e acelerar o desenvolvimen-
to para uma ampla região", dis-
se o reitor José Roberto Soa-
res Scolforo.

Acompanhado do reitor, o
deputado Melles renovou o
agradecimento ao então minis-
tro Mendonça Filho, e à nova
ministra da Educação, Rossieli
Soares, como também à toda
equipe do Ministério.

O Conselho Nacional de
Educação é um órgão colegiado
integrante da estrutura do Mi-
nistério da Educação do Brasil
(MEC), que atua na formula-
ção e avaliação da política na-
cional de educação.

De acordo com Melles, o

passo seguinte, e que já está
sendo pauta de intenso traba-
lho, é a viabilização dos recur-
sos federais para licitar os pri-
meiros prédios no novo
campus.  O campus será im-
plantado em uma área de 150
mil metros quadrados, perten-
cente ao SESC e que está sen-
do repassada para a UFLA, em
um processo que vem envol-
vendo os deputados Carlos
Melles e Antônio Carlos
Arantes, a Prefeitura e Câmara
Municipal. A área está localiza-
da no Jardim Mediterraneé, a
chamada Nova Paraíso, com
um espaço que já possui ampla
infraestrutura, o que irá agilizar
a implantação do campus.

Reprodução
Por João Oliveira

O lutador de MMA, Alde-
van Oliveira, 20 anos, levou a
melhor na primeira edição do
evento Gladiator's Fights, em
Ribeirão Preto, onde fez sua
estreia no campeonato profis-
sional da categoria. Treinado
pelo já consagrado atleta na ca-
tegoria, Jésus Ferreira da Ro-
cha, o Buguinho, ele levou o
seu oponente, Vinícius "Spar-
tacus" a nocaute, saindo ganha-
dor da disputa.

Pelas redes sociais, o atleta
comemorou a conquista, e não
poupou elogios ao seu técnico.
"Foram quatro anos me prepa-
rando para esse momento, eu
não estaria pronto se não fos-
sem os meus companheiros de
treino, e o meu professor,
Buguinho, que me preparou
quatro anos para esse momen-
to, confiou seus ensinamentos
a mim, e hoje só tenho a agra-
decer pela paciência que teve
em me ensinar, levando-me a
vitória", disse.

De acordo com Buguinho,
o campeonato foi de alto nível

Aldevan leva vitória em
estreia no campeonato

profissional de MMA

e reuniu cerca de 30 atletas, em
15 lutas nas mais variadas ca-
tegorias. "Todos os atletas
eram muito bons e talvez eu
deva participar da próxima edi-
ção, no Jiu-Jítsu. A primeira
edição foi muito boa e a segun-
da deve ser ainda mais espeta-
cular", avaliou. Segundo
Buguinho, a disputa foi acirra-
da e a preparação é o que fez a
diferença para levar o atrela da

sua academia à vitória.
"Vínhamos fazendo um tra-

balho bem intenso para que
quando ele chegasse lá, fosse
bem; e não somente isto, há
todo um preparo por trás do
treino, com acompanhamento
nutricional para que o atleta não
chegasse debilitado. Lá, a es-
tratégia era manter a luta em
pé, e ele conseguiu fazer um
bom trabalho", completa.


